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    昨天，一则《上海突发新房调

控 同一家庭同时只能认筹一个
盘》的消息在坊间热传。上海真的

出台楼市调控新政了吗？上海购房
者可以同时认筹多个项目吗？就市

民关心的一系列问题，记者采访了
上海房管部门。

问：上海是否出台了楼市调控

新政？

答：针对部分楼盘认筹火爆的
现象，上海市房管局相关负责人表

示，针对销售环节中的不规范现
象，将加强销售环节的管理。

问：1 ? 20 日，一份《闵行区
房管局会议纪要》的网传消息在网

络上刷屏，将采取一系列措施来防

止新房认筹过热。 是真的吗？

答：对此，上海市闵行区房管

局第一时间就作出回应，否认了突
发新房调控。网上的消息应该是谣

传，还没有收到相关通知。
问：千人排队，开盘即“日光”，

上海楼市真的有这么火吗？

答： 数据显示，2020年 2月，

上海新房成交不足 1000套，创下

10年来最低纪录。疫情进入常态
化，购房者买房意愿增强。部分认

筹热的楼盘大多集中在大宁、长
风、市北高新、武宁、田林、大虹桥

等在中环以内区域。上海 2020年
1-10 月推盘 204 ?，认筹率超

100%的项目占比约 32%，认筹不

足五成的项目占比约 53%。
问：上海新房摇号政策何时开

始实施的？

答：2017年，上海市住建委发
布一份《关于进一步加强本市房地

产市场监管规范商品住房预销售

行为的通知》，明确要求新开盘商

品住房采取由公证机构主持，摇号
排序，按序购房等方式公开销售；

严格落实购房实名制，不得以任
何名义收取价外价。对涉嫌违规

的房地产企业，一经查实，一律暂
停网签。

问：上海购房者可以同时认筹

多个项目吗？

答：近年，上海多个区明确规

定，不允许购房者同时认筹两个
项目。

在实际操作中，很多房

地产开发企业在

认筹公告里

有一项“特别提示”：同一认筹

时段内，认筹客户至本市其

他楼盘进行认筹，本楼盘不

予支持。因限额查询过程

中审核不予通过的，

后果由认筹客户

自行承担。

本报记者
杨玉红

    浦东新区川沙新镇崇溪路

111 弄不少业主向“帮侬忙”反映
奇事：小区新房交付不到两年，7

幢高层住宅北面、东面、西面，竟然
都“绿”了！到底是谁作怪？原来是

小小苔藓孢子随风飘来，附着在建
筑外立面的真石漆上，“安营扎寨”

后的孢子飞速生长，“染”绿了大

楼。对此，不少业主有些“心慌慌”：

苔藓生长迅猛，长此以往，是否会
破坏外立面，甚至影响到房屋结构

安全呢？记者随即赶往现场调查。

高层外立面变绿色
崇溪路 111 弄小区距离浦东

国际机场附近的长江入海口仅 10

公里，位于迪士尼度假区和野生动
物园之间，各距离约 5公里。记者

看到小区门口的商业街、酒店等正
在施工中，周围是一片片的农田。

这里的风特别大，空气里裹挟着海

风的味道，十分湿润。
小区内树木繁茂，绿化率达到

35%。从北门走进，映入记者眼帘的
高层住宅北侧外立面确实覆盖了一

层绿色，深浅不一。乍一看，会误认
为公馆式住宅外立面的装饰效果。

有业主调侃：“有股浓浓的‘做
旧’风，正如楼盘当年宣传的‘石库

门街区’风格。”但贴近细瞧，真石

漆上附着的竟是一层或疏或密的
青苔，从一层长到十多层，外立面

线条突出处“绿”得尤其厉害。
业主们告诉记者，从去年 5月

开始，2018 年底才交房的小区大
楼外立面长出了青苔，经过漫长梅

雨季的“疯长”后，小区的 7幢高层

住宅都“绿”了。相比外立面颜色的
变化，大家更担心的是，长势惊人

的“青苔”会不会对大楼的居住安
全造成影响？

制定方案消除苔藓
带着业主们的疑惑，记者与小

区开发商取得联系。相关负责人在

提供了外立面所用真石漆涂料检
测合格的报告后表示，受海风影

响，苔藓孢子更容易被吹到高处，
附着在建筑物真石漆上。小区周围

农田多、绿化多，经常修剪绿植还

导致叶绿素喷溅至外墙涂料表面，

为苔藓生长提供了养料。去年上海
度过了 42个梅雨天，无论时间还

是雨水量，都比往年更多，更促进
了建筑外立面苔藓的快速生长。

在物业人员引领下，记者来到
1号楼门庭北侧，一片绿色苔藓附

着的建筑外立面上，有一块近 2平

方米的空白处，显得较为干净。据
介绍，这是开发商做的清洁处理测

试：涂刷抗菌液，消杀表面苔藓，再
涂刷透明渗透底漆，和透明罩面

漆，加强墙体表面抗污染能力，目
前效果明显。技术团队已准备 2套

方案，但哪种根治更有效更持久，
还需要今年的梅雨季来验证。

苔藓会“伤害”大楼房屋结构
吗？记者向世界苔藓学会副主席、

华东师范大学朱瑞良教授咨询，他
表示，苔藓其实是温和的植物，没

有真正的根，苔藓的“根”是外形像

根系的一个或一列细胞，只是为了

抓住石头和土壤而存在，无需过多
担忧。

小区开发商表示，考虑到业主
们的担忧，虽然苔藓对房屋质量不

会造成影响，但消除苔藓的方案一
经认证确定，将于今年梅雨季后投

入数百万元开始施工。

本报记者 王军 文并摄

小区 7幢高层住宅长满青苔

沪突发楼市调控新政？ 房管部门：

    坐标： 浦东新区川沙新

镇崇溪路 111弄
事由： 小区 7幢高层住

宅竟然长满苔藓
结果： 今年梅雨季后消

除苔藓

多区早已明确规定，不允许购房者同时认筹两个项目

交房才两年

没有

    采访中， 在崇溪路

111弄相邻小区，记者发
现还有一些住宅楼的外

立面也“绿”了。 这虽属
大自然带来的新问题，

但也给开发商和建设管
理部门提了个醒， 今后

在选择建筑外立面材料

和工艺时， 不仅要安全
耐用，更要因地制宜。


